

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM TAHUN 2021
JURUSAN ADMINISTRASI PUBLIK FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata
Sosial Islam
Kode : 801-01-019
Bobot sks : 3
Semester/ Kelas : V
Semester/TA : Gasal
Revisi ke : -
Dosen : Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag.,
CHRA H. Faizal Pikri, SS., M.Ag.,
CPAM



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG**

RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)

KURIKULUM TAHUN 2021

Mata Kuliah	:	Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam
Kode	:	801-01-014
Bobot sks	:	3
Semester/ Kelas	:	IV
Semester/TA	:	Genap/2023-2023
Revisi ke	:	-
Dosen	:	Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM

I. VISI JURUSAN ADMINISTRASI PUBLIK

Menjadi Program Studi yang unggul dan berdaya saing dalam bidang Administrasi Publik di Asia Tenggara dalam Bingkai Akhlak Karimah yang berbasis Wahyu Memandu Ilmu pada Tahun 2025.

II. MISI JURUSAN ADMINISTRASI PUBLIK

1. Menyelenggarakan pengajaran, penelitian, dan pengabdian yang berkualitas dalam bidang Administrasi Publik yang unggul dan kompetitif baik tingkat nasional maupun Asia Tenggara;
2. Menyiapkan Sumber Daya Manusia dibidang Administrasi Publik yang cakap dalam mental dan spiritual;
3. Berinovasi dan responsif pada perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, dalam upaya meningkatkan kemandirian lulusan di bidang administrasi publik;

III. PROFIL LULUSAN

1. Administrator Publik
2. Birokrat
3. Pengelola Kegiatan Lapangan
4. Analisis Kebijakan Publik
5. Administrator Profesional
6. Administrator Lembaga Islam

IV. CAPAIAN PEMBELAJARAN (CPL)

Mata Kuliah Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam diharapkan dapat berkontribusi terhadap capaian pembelajaran sebagai berikut:

Sikap dan Tata Nilai (STN)	
STN-4	Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggung jawab pada negara dan bangsa
STN-6	Bekerjasama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan
STN-7	Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara
CPL Penguasaan Pengetahuan (PP)	
PP-1	Menguasai konsep teoritis bidang pengetahuan tertentu secara umum dan konsep teoritis bagian khusus dalam bidang pengetahuan tersebut secara mendalam, serta mampu memformulasikan penyelesaian masalah prosedural berdasarkan pendekatan ilmu-ilmu agama.
CPL Keterampilan Umum (KU)	
KU-2	Menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi agama Islam yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya.
KU-6	Melakukan kajian ilmu berdasarkan prosedur ilmiah dan kewahyuan serta implikasinya terhadap kemaslahatan umat.
CPL Keterampilan Khusus (KK)	
KK-3	Mampu mengaplikasikan bidang keahliannya dan memanfaatkan ilmu agama pada bidangnya dalam penyelesaian masalah serta mampu beradaptasi terhadap situasi yang dihadapi untuk kemaslahatan umat.

V. CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK):

Mata kuliah Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam untuk memenuhi capaian pembelajaran keterampilan khusus, yaitu Mahasiswa mampu memahami konsep teori sistem administrasi dan pranata sosial islam, sistem penyelenggaraan negara dan sistem penyelenggaraan pemerintah, mengidentifikasi unsur-unsur administrasi negara, dan memahami beberapa pranata pada sistem administrasi sosial islam.

VI. DESKRIPSI MATA KULIAH:

Mata kuliah ini menjelaskan tentang sistem administrasi dan pranata sosial dalam perspektif islam. Melalui mata kuliah ini, diharapkan mahasiswa dapat memahami sistem administrasi islam, pranata sosial islam, dapat mengkaji berbagai bentuk pranata sosial yang ada di masyarakat dengan memadukan nilai-nilai islami, menganalisis peran dan fungsi pranata sosial, serta mencari solusi dari berbagai permasalahan pranata sosial yang ada di Indonesia ditinjau dari perspektif islam. Selain itu, mata kuliah ini juga memberikan kajian mengenai sistem administrasi dan pranata sosial islam yang merupakan pengembangan dari Al Qur'an dan Al Hadist. Adapun sistem administrasi dan pranata sosial islam ini dikaji berdasarkan beberapa bidang seperti bidang hukum, politik atau pemerintahan, peradilan, keamanan, kesehatan, dan kesejahteraan.

VII. MATERI KAJIAN DAN BOBOT KEDALAMAN

No	Materi/Bahan Kajian	Bobot Kedalaman
1	Silabus dan kontrak pembelajaran	2
2	Konsep dasar sistem dalam lembaga administrasi islam	2
3	Posisi administrasi lembaga islam	2
4	Sistem penyelenggaraan lembaga islam	2
5	Landasan penyelenggaraan administrasi lembaga islam	2
6	Administrasi pengelolaan dana zakat	2
7	Administrasi pengelolaan wakaf	2
8	Administrasi pengelolaan haji dan umroh	3
9	Pranata pengelolaan masjid	2
10	Pranata Administrasi pada pengadilan agama	2
11	Pranata pelayanan administrasi pernikahan	2
12	Pranata pelayanan jaminan produk halal	2
13	Pengelolaan administrasi harta warisan	2
14	Pengelolaan lembaga pendidikan islam	3

VIII. WAKTU PERKULIAHAN

- 1JP x 50 menit x jumlah sks;
- 14 x pertemuan/semester
- 1 x UTS
- 1 x UAS

IX. KRITERIA/INDIKATOR DAN BOBOT PENILAIAN

Kriteria Penilaian:	<ol style="list-style-type: none">1. Penilaian menggunakan PAN (Penilaian Acuan Norma), yakni penilaian yang berdasarkan pencapaian kompetensi dengan mengacu pada pencapaian rerata kelompok belajar/kelas;2. Kehadiran minimal 80% (untuk dapat mengikuti ujian)
Komponen dan Bobot Penilaian:	<ol style="list-style-type: none">1. Kegiatan kelas (20%) Kegiatan kelas mencakup aktifitas mahasiswa dalam<ul style="list-style-type: none">- Melakukan presentasi- Terlibat dalam diskusi dan tanya-jawab secara aktif dan konstruktif- Memberikan informasi atau gagasan tambahan terhadap pokok-pokok kajian- Memberikan analisis kritis terhadap kelebihan dan kekurangan teori dan metode2. Penugasan (25%)<ul style="list-style-type: none">- Laporan Bacaan (tugas terstruktur)- Analisis realitas gender dalam berbagai bidang (tugas mandiri)3. UTS (25%) dan UAS (30%)
Rubrik/standard penilaian	<ol style="list-style-type: none">1. Kegiatan kelas:<ul style="list-style-type: none">- 80-100: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi signifikan terhadap pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan- 60-79: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi tanpa disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan;- 40-59: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi yang cukup dalam pembelajaran; menunjukkan pemahaman yang cukup tentang teori, metode, dan studi administrasi keuangan;- 20-39: tidak terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan tidak memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi yang lemah;- 0-19: tidak terlibat aktif dan tidak menunjukkan upaya dalam hal penguasaan materi/kompetensi minimum.2. Laporan Bacaan:<ul style="list-style-type: none">- 80-100 membuat resume Bacaan dilengkapi dengan lebih dari satu instrument pelengkap seperti bagan, infografis buku, periodisasi, dan lain-lain- 60-79 membuat resume Bacaan dilengkapi dengan satu instrument pelengkap- 40-59 membuat resume Bacaan dan tidak disertai instrument pelengkap- 20-39 tidak membuat resume Bacaan dan instrument pelengkap lainnya

	- 0-19 tidak membuat resume Bacaanan dan instrument pelengkap lainnya
Praktik Mata Kuliah dan <i>outcome</i> Pembelajaran	Latihan observasi dan wawancara lapangan Membuat Essay
UTS dan UAS (pertanyaan terbuka):	A 80-100: merespon soal ujian dengan sempurna (tingkat kesalahan data kurang dari 20%) dengan penjelasan-penjelasan dan/atau bukti-bukti baru serta merujuk pada sumber-sumber yang autoritatif dengan analisis kritis,; B 60-79: merespon ujian dengan baik dan menunjukkan penguasaan materi pembelajaran yang tinggi dengan menunjukkan bukti yang relevan dengan tingkat kesalahan data kurang dari 40%; C 40-59: merespon ujian dengan banyak kesalahan (40-50%) kesalahan data; D 20-39: merespon ujian dengan sangat banyak kesalahan data (50-60%); E 0-19: merespon soal ujian dengan kesalahan yang dominan (lebih dan 60%).

X. SUMBER:

1. Delier Noer. 2015. Administrasi Islam di Indonesia. Rajawali Press. Depok
2. Ahmad Juhaidi. Administrasi dan manajemen pendidikan islam. Aswajja Pressindo
3. Ivan Rahmat Santoso. 2016. Manajemen Pengelolaan Zakat. Ideas Publishing. Gorontalo
4. Dody S. Truna, Ismatu Ropi. Pranata Islam di Indonesia “Pergulatan Sosial, Politik, Hukum, dan Pendidikan”. Logos Wacana Ilmu. Jakarta
5. Moh Fauzan Januri. Pengantar Hukum Islam dan Pranata Sosial
6. Basiq Djalil. 2017. Pengadilan Agama di Indonesia. Kencana. Jakarta
7. Machfudz. 2022. Manajemen Lembaga Pendidikan Islam. Pustaka Ilmu. Yogyakarta
8. Farid Wajdi, Diana Susanti. 2021. Kebijakan Hukum Produk Halal di Indonesia. Sinar Grafika. Jakarta Timur
9. Moch. Isnaeni. 2016. Hukum Perkawinan Indonesia. Refika Aditama. Bandung
10. Tata Sukayat. 2016. Manajemen Haji, Umrah, dan Wisata Agama. Simbiosis Rekatama Media. Bandung
11. Hujrman. 2012. Hukum Perwakafan di Indonesia (Suatu Pengantar). Deepublish. Yogyakarta

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : I (satu)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA

Sub CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi/Asesmen	Waktu	Media/Alat	Sumber No:
Mampu memahami	Orientasi Perkuliahan: penjelasan tentang metode, materi, evaluasi dan urgensi mata kuliah ini disajikan pada jurusan Administrasi Publik	1. Mahasiswa mampu mengemukakan proses belajar mengajar; metode, materi, evaluasi dan urgensi matakuliah ini 2. Mengemukakan sumber rujukan yang berkaitan dengan RPPS	Kegiatan awal (pembukaan)	Kontrak belajar	FGD	Kuis	30 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor Smartphone dll.	1
			Kegiatan inti	1. Diagnostik test tentang kemampuan mahasiswa dalam materi Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam 2. Menjelaskan dan mengeksplorasi ranah kognitif mahasiswa tentang mata kuliah Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam	Ceramah dan Diskusi	Kuis	90 menit		2 3 4 5

Sub CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi/Asesmen	Waktu	Media/Alat	Sumber No:
			Kegiatan akhir	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mencari umpan balik; saran, kritik, dll. 2. Eksplorasi metode, aktivitas belajar, evaluasi dan tugas-tugas pada mata kuliah ini 	Ceramah dan Tanya jawab	Kuis	30 menit		

RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)

KURIKULUM 2021

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 2 (Dua)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
 Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Bahasan mengenai Konsep Dasar Sistem dalam lembaga Administrasi islam	<ul style="list-style-type: none"> • Konseptual sistem administrasi lembaga islam • Definisi system administrasi lembaga islam • Unsur-unsur sistem administrasi lembaga islam 	Kegiatan awal (pembukaan)	1. Review materi Pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	1 4 8 10
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan dan mengeksplorasi hakikat dari konsep dasar administrasi 2. Menggali dan menguraikan sistem administrasi dalam lembaga islam 3. Menjelaskan dan mengeskplorasi unsur-unsur sistem dalam administrasi lembaga islam	Ceramah, Diskusi	Kuis	100 menit		
			Kegiatan akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 3 (Tiga)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Posisi Administrasi Lembaga Islam	1. Administrasi dalam kajian Al-Quran dan Hadist 2. Administrasi kelembagaan zaman Rasulullah 3. Administrasi lembaga islam zaman khalifah 4. Klasifikasi Administrasi lembaga Islam di Indonesia	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Jurnal	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	1
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan dan mengeksplorasi administrasi lembaga islam berdasarkan kajian Al-Quran dan Hadist 2. Menjelaskan dan menganalisis Administrasi kelembagaan pada zaman rasul dan khalifah 3. Menjelaskan dan mengidentifikasi batasan-batasan dalam sistem administrasi lembaga islam	Ceramah dan Diskusi	Kuis	100 menit		2 3 8

			Kegiatan akhir	Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	20 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2021/2022**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 4 (Empat)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS, M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Sistem penyelenggaraan Administrasi lembaga islam	<ol style="list-style-type: none"> Sistem penyelenggaraan Administrasi lembaga Islam Asas-asas sistem penyelenggaran lembaga administrasi islam Hakikat Administrasi lembaga islam 	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	4 8 9
			Kegiatan inti	<ol style="list-style-type: none"> Menjelaskan sistem penyelenggaraan administrasi islam Menganalisis asas dan hakikat dari administrasi lembaga islam 	Ceramah dan Diskusi	Kuis	100 menit		
			Kegiatan akhir	Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 5 (Lima)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., MAg., CPAM Kelas : :

Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Landasan penyelenggaraan administrasi lembaga islam	1. Landasan Idiil	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	4 6 8
		2. Landasan Kostitusional	Kegiatan inti	1. Menjelaskan landasan idiil	Ceramah, diskusi, pemutaran video	Kuis	100 menit		
		3. Landasan Operasional		2. Menjelaskan landasan konstitusional					
		4. Landasan Kebijakan lembaga islam		3. Menjelaskan landasan operasional					
		4. Landasan Kebijakan lembaga islam	Kegiatan akhir	Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 6 (Enam)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami dan menjelaskan	Administrasi pengelolaan dana zakat	1. Pengelolaan dana zakat	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Jurnal	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	4 8 9
		2. Pengaturan atau regulasi berkaitan dengan zakat	Kegiatan inti	1. Memahami definisi dan sasaran pengelolaan dana zakat 2. Menganalisis regulasi pengelolaan dana zakat 3. Memahami dan mengetahui lembaga pengelola	Ceramah, Tanya Jawab dan pemutaran video dokumenter	Kuis	100 menit		
		3. Lembaga pengelola zakat							

				zakat beserta batasan tupoksinya					
			Kegiatan akhir	Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 7 (Tujuh)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Khaerul Umam, SIP, SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu menjelaskan	Administrasi pengelolaan wakaf	1. Definisi wakaf dan pengelolaannya 2. Badan Pengelola wakaf 3. Proses pembuatan akta wakaf 4. Pihak-pihak yang terlibat dalam pengelolaan wakaf	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Jurnal	30 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	1 3 5 10
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan dan mengeksplorasi pengelolaan wakaf 2. Mengetahui dan menganalisis badan pengelola wakaf, proses pembuatan akta wakaf, dan pihak yang terlibat dalam prosesnya	Ceramah dan diskusi	Kuis	100 menit		
			Kegiatan akhir	Menarik simpulan	Ceramah	Kuis	20 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 8 (Delapan)
/801-01-019
Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, SIP, SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi UTS	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu mengevaluasi	Ujian Tengah Semester	Mahasiswa mampu menentukan jawaban atas soal yang diberikan	Kegiatan awal (pembukaan)	Memberikan informasi dan instruksi tentang soal ujian Membagikan soal Quiz	Ceramah; tanya-jawab online	Quiz Quiz	25 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	1 2 3 4 5 6
			Kegiatan Inti	Membagikan soal	Di kelas/tertulis/lisan	Essay	100 menit		
			Kegiatan Akhir	Menarik jawaban soal		Quiz	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 9 (Sembilan)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
 Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Pranata pengelolaan haji dan umrah	1. Konsep dasar mengenai haji dan umrah 2. Regulasi mengenai haji dan umrah 3. Istilah dalam pengelolaan haji dan umrah 4. Badan pengelola haji dan umrah	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	2 4 6
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan konsep dasar haji dan umrah 2. menganalisis regulasi mengenai haji dan umrah 3. memahami dan menjelaskan istilah pengelolaan haji dan umrah beserta dengan badan pengelolanya	Ceramah dan diskusi	Kuis	100 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi pembelajaran, pemantapan materi dan pemberian tugas	Ceramah	Kuis dan tugas	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 10 (Sepuluh)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Khaerul Umam, SIP, SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami	Pranata administrasi pengelolaan masjid	1. Konsep pengelolaan masjid	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	8
		2. Tipologi Masjid	Kegiatan inti	1. Memahami dan menjelaskan pengelolaan masjid 2. Memahami tipologi masjid beserta dengan manajemen masjid yang dikelola oleh pemerintah	Ceramah dan Diskusi	100 menit	9		
		3. Manajemen masjid					11		
		4. Fungsi dan tujuan pengelolaan masjid						16	
		5. Manajemen pengelolaan masjid yang dikelola pemerintah	Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode dan bahasan tugas.	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 11 (Sebelas)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
 Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
 Khaerul Umam, S.IP, SE., M.Ag, CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami dan menjelaskan	Pranata Administrasi pada pengadilan agama	1. Definisi pengadilan agama	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	30 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	4 6 8
		2. Dasar hukum pengadilan agama	Kegiatan inti	1. Menjelaskan definisi pengadilan agama 2. Mengetahui dan menganalisis dasar hukum, ruang lingkup, dan tugas pokok pengadilan agama	Diskusi	Kuis	90 menit		
		3. Ruang lingkup 4. Tugas pokok dan fungsi 5. Proses administrasi yang berkaitan dengan pengadilan agama	Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 12 (Dua Belas)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
 Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu memahami dan menjelaskan	Pranata Administrasi pernikahan dalam islam	1. Pengertian, tujuan dan prinsip-prinsip pernikahan 2. Hukum pernikahan 3. Rukun dan syarat pernikahan 4. Prosedur pernikahan	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis	30 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	5 8 14
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan pengertian, tujuan, beserta prinsip pernikahan dalam islam 2. Memahami hukum pernikahan dalam islam 3. Menganalisis rukun dan prosedur pernikahan dalam islam	Diskusi	Kuis	90 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode.	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 13 (Tiga Belas)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Khaerul Umam, SIP, SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media /Alat	Sumber Nomor
Mampu menjelaskan	Pranata pengelolaan, dan pelayanan jaminan produk halal	1. Konsep penjaminan produk halal 2. Regulasi jaminan produk halal 3. Pihak yang terlibat dalam penjaminan produk 4. Proses administrasi dalam perizinan produk halal	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis Jurnal	30 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	3 7 12
			Kegiatan inti	1. Menjelaskan konsep penjaminan produk halal 2. Mengetahui regulasi atau dasar hukum penjaminan produk halal 3. Menganalisis pihak yang terlibat beserta proses perizinan produk halal	Diskusi	Kuis	90 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode dan tugas.	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam/801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 14 (Empat Belas)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit

Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :
Khaerul Umam, SIP., SE., M.Ag., CHRA

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu menjelaskan	Pengelolaan administrasi harta warisan	1. Konsep dasar hukum waris 2. Pengelolaan administrasi waris 3. Pihak yang terlibat dalam pengelolaan harta waris	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis Jurnal	20 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	9 13 15
			Kegiatan inti	1. Mengetahui dan menjelaskan konsep dasar harta waris 2. Menganalisis pengelolaan administrasi waris	Diskusi	Kuis	100 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode.	Ceramah	Kuis	30 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 15 (Lima Belas)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
 Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/ Alat	Sumber Nomor
Mampu menjelaskan	Pranata pengelolaan lembaga pendidikan islam	1. Lembaga pendidikan islam 2. Peraturan mengenai lembaga pendidikan islam 3. Pengelolaan administrasi lembaga pendidikan islam di Indonesia	Kegiatan awal (pembukaan)	Review materi Pertemuan yang lalu Eksplorasi hasil Bacaan	Ceramah	Kuis Jurnal	15 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	3 5 7
			Kegiatan inti	1. Mengetahui lembaga pendidikan islam 2. Menganalisis dan mengidentifikasi regulasi lembaga pendidikan islam 3. Menjelaskan pengelolan administrasi lembaga islam di indonesia	Presentasi, Diskusi	Tanya Jawab	120 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode.	Ceramah	Kuis	15 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Sistem Administrasi dan Pranata Sosial Islam /801-01-019 Bobot : 3 sks Pertemuan ke : 16 (Enam Belas)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Administrasi Publik/S1 Semester : IV Waktu : 3 x 50 Menit
 Dosen : H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi UTS	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/ Alat	Sumber Nomor
Mampu menjelaskan	Laporan Hasil penelitian (Essay)	Mahasiswa mampu menganalisis dan mengevaluasi permasalahan mengenai administrasi dan pranata sosial masyarakat dan islam dari berbagai fenomena yang terjadi pada lima (5) tahun terakhir.	Kegiatan awal (pembukaan)	Memberi pengarahan kpd mahasiswa			10 menit	Papan tulis, Hand Out, Proyektor, smartphone	3 5
			Kegiatan inti	Mahasiswa untuk mempresentasikan hasil Riset atau karya ilmiah	Presentasi	essay	120 menit		
			Kegiatan akhir	Evaluasi aktivitas belajar; eksplorasi metode.	Ceramah		20 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
KURIKULUM 2021**

MATA KULIAH SISTEM ADMINISTRASI DAN PRANATA SOSIAL ISLAM
JURUSAN ADMINISTRASI NEGARA **KURIKULUM 2021**

Disahkan

Di Bandung, September 2021

Ketua KPM,

Ketua Prodi,

Koordinator Mata Kuliah

ttd

ttd

ttd

Dr. H.Ii Sumantri. M.Si
NIP. 197309292000011002

Khaerul Umam. S.IP.,M.AP.,CHRA
NIP. 198611212009011002

H. Faizal Pikri, SS., M.Ag., CPAM
NIP. 198004162008011011